

Urgen a México a reducir emisiones

Adriana Alatorre

Los proyectos de reducción de emisiones contaminantes presentados hasta ahora por el gobierno mexicano lo han colocado en una buena posición, pero ahora tendrá que avanzar en metas concretas, consideró Jeffrey Davidow, presidente del Instituto de las Américas.

“Con el Protocolo de Kyoto, México recibió una posición privilegiada, porque no había presión, pero el mundo ha cambiado, México va a tener que hacer mucho más.

“Es importante hablar de metas concretas, aunque sean voluntarias”, declaró.

En entrevista con REFORMA, al término de su participación en el Foro “Acelerando el mercado de bonos de carbono en México”, el ex Embajador de Estados Unidos en el País aseguró que lo que se requiere con los nuevos compromisos internacionales es llegar con metas calendarizadas y establecidas.

“Aún con el nivel alcanzado por el gobierno mexicano, hay un entendimiento de parte de todos que hay mucho más que México podría hacer”, precisó.

México es el País número cuatro en el número de proyectos presentados ante ese mecanismo de naciones unidas.

El ex Embajador aseguró que México tiene grandes oportunidades por ser un País industrializado y por las grandes extensiones dedicadas a la agricultura y ganadería.

“Además vive alado de EU, que es el país que produce más emisiones en el mundo, ahora que estamos buscando oportunidades de cambiar los modelos de desarrollo”, dijo.

Davidow adelantó que buscarán un mercado trinacional con América del Norte, que podría convertirse en un elemento paralelo al Tratado de Libre Comercio (TLC).

Hay un temor que con la recesión económica y la baja en el petróleo, los problemas económicos, el mundo le dará prioridad a otros aspectos.

“En México y con EU, el nuevo Presidente Obama hay un esfuerzo de no poner a lado los asuntos ambientales, esta señal la vemos en el nombramiento del ministro de energía, un especialista en **calentamiento global**”, aseguró.

México podría tomar una posición preponderante al convertirse en un país bisagra y trabajar con países como Canadá y Estados Unidos, al mismo tiempo que con algunos de Latinoamérica.

El ex Embajador señaló que el mandatario estadounidense fue muy específico al referirse al tema del medio ambiente, el cual será prioritario durante su administración.

En este momento, dijo, el mundo se dirige hacia Copenhague para continuar con el proceso del Protocolo de Kyoto, por lo que se debe diseñar un nuevo sistema trilateral entre México, Estados Unidos y Canadá enfocado a fomentar políticas públicas vinculantes en la lucha contra el Cambio Climático.

